
Verben / Präsens (ip.) + Futur (p.)

Schema 6 Endungen

Nur bei schlimmen Ausnahmen muss man sich alle 6 Formen merken, z.B. być:

ja jestem
ty jesteś
on, ona, one jest
my jesteśmy
wy jesteście
oni, one są

Schema 3 Endungen

Im allgemeinen reicht es, sich die Endungen dieser 3  Formen zu merken:
1. Person Sg
3. Person Sg.
3 Person Pl.

z.B. bei Verbtyp mieszk-ać:
-ać → -am, -a, -ają

Die restlichen Formen
2. Person Sg
1. Person Pl.
2. Person Pl.

werden durch Anhängen einer jeweils konstanten Endung an die Form der 3. Person Sg. 
gebildet:

abgeleitet Beispiel
ja / mieszk-am
ty 3. P. Sg. + -sz mieszk-a-sz
on, ona, one / mieszk-a
my 3. P. Sg. + -my mieszk-a-my
wy 3. P. Sg. +-cie mieszk-a-cie
oni, one / mieszk-ają

Schema 2 Endungen

Meistens ist auch noch die 3. Person Pl. berechenbar, indem einfach in der Form der 1. Person 
Sg. der letzte Buchstabe  "ę" durch  "ą" ersetzt wird.
Dann reicht es, sich diese beiden Formen zu merken:

1. Person Sg
3. Person Sg.

z.B. bei Verbtyp robić:
 -ić → -ię, -i

Die Formen
2. Person Sg
1. Person Pl.
2. Person Pl.

werden wie oben (bei „Schema 3 Endungen“) durch Anhängen einer jeweils konstanten 
Endung an die Form der 3. Person Sg. gebildet:
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abgeleitet Beispiel
ja / rob-i-ę
ty 3. P. Sg. + -sz rob-i-sz
on, ona, one / rob-i 
my 3. P. Sg. + -my rob-i-my
wy 3. P. Sg. +-cie rob-i-cie
oni, one 1. P. Sg. -ę → ą rob-i-ą

Endungen auf  "-ać"

mieszk-ać
zwiedz-ać

-ać →  -am, -a, -ają

d-ać -ać →  -am, -a, -adzą

pi-sać -sać →  -szę, -sze

szep-tać -tać →  -czę, -cze

pła-kać -kać →  -czę, -cze

wy-słać -słać →  -ślę, -śle

ka-zać -zać →  -żę, -że

prac-ować
znajd-ować

-ować →  -uję, -uje

b-rać -rać →  -iorę, -ierze

kłam-ać -mać →  -mię, -mie

d-awać
pozn-awać
dost-awać
powst-awać

-awać →  -aję, -aje

stać stać →  stoję, stoi
do-stać
prze-stać
pow-stać

-stać →  -stanę, -stanie

dz-i-ać
śm-i-ać się

-i-ać →  -i-eję, -i-eje
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Endungen auf  "-ić"

rob-ić -ić →  -ię, -i

zwie-dzić
bu-dzić

-dzić →  -dzę, -dzi

je-ździć -ździć →  -żdzę, -ździ

no-sić -sić →  -szę, -si

wo-zić -zić →  -żę, -zi

po-cić się -cić →  -cę, -ci

p-ić -ić →  -iję, -ije

uspok-oić -oić →  -oję, -oi

zło-ścić -ścić →  -szcę, -ści  (?)

Endungen auf  "-yć"

ucz-yć -yć →  -ę, -y

być być →  jestem, jesteś,  
jest,jesteśmy, 
jesteście, są
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Endungen auf  "-ieć"

rozum-ieć -ieć →  -iem, -ie, ieją

mu-sieć -sieć →  -szę, -si

widz-ieć
siedz-ieć

-ieć →  -ę, -i

chc-ieć -ieć →  -ę, -e

wie-dzieć -ie-dzieć →  -ie-m, -ie, -ie-dzą

m-ieć -ieć →  -am, -a, ają

Endungen auf  "-ąć"

sta-nąć
mi-nąć
bieg-nąć
znik-nąć

-nąć →  -nę, -nie

w-ziąć -ziąć →  -ezmę, -eźmie

za-cząć -cząć →  -cznę, -cznie

przy-jąć -jąć →  -jmę, -jmie

Endungen auf  "-uć"

cz-uć -uć →  -uję, -uje

Endungen auf  "-ść"

i-ść
sią-ść,
pój-ść

-ść →  -dę, -dzie

j-eść -eść →  -em, -e, -edzą

ni-eść -eść →  -osę, -esie

wi-eźć -eźć →  -ozę, -ezie

-p-aść -aść →  -adnę, -adnie

Endungen auf  "-eć"

u-m-rzeć -m-rzeć →  -m-rę, -m-rze

leż-eć
milcz-eć
obejrz-eć

-eć →  -ę, -y
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Endungen auf  "-óc"

m-óc -óć →  -ogę, -oże

Endungen auf  "-źć"

zna-leźć -leźć →  -jdę, -jdzie

w-ieźć -ieźć →  -iozę, -iezie
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